# 8月30日(土) イタリアメルカート

今日はサルディーニャ最大のマーケットへ。わたしが想像していたものとは大きく違い ました!!

まず、屋内で行われています。 1 階では魚介類が売られていて、築地のような雰囲気。 お店の人がそれぞれの魚介類を売っていて、魚、貝、エビ、、、いろいろなものがありました。見てまわっている途中に、おいしそうな貝を発見!!試食している人がいる!食べたい!という好奇心で食べてみました。いつも食べるような貝とは少し違う味がしましたがおいしかった!しかし、食べたあとにこれは大丈夫なのかと思いはじめ、土地も食文化も違う地で生もの、、、とても心配でした。しかし、そのあとは特に変わったこともなく、一安心でした。

2階では、野菜、果物、肉、チーズ、いろいろなものがありました。どの店を見てもおいしそうな野菜や果物、鮮やかな色でいっぱい!本当に市場って感じでした。中でも、日本にないような果物を発見。聞いてみるとサボテンの実ということで、日本にはないものでビックリでした!

お肉屋さんでは、鳥肉がそのまま姿で売られていて、はじめてそれを実際にみたので驚きでした。また、チーズ屋さんでは大きいブロックで売っているのが一般的のようで、お店の周辺ではチーズ独特のにおいが漂っていていました。

日本ではないような食材に、独特の雰囲気に、驚きと感動でいっぱいでした。

#### 8月31日(日) 教会めぐり

日曜日ということで、今日はお店が空いていません。今日はまだ行っていない少し遠い場所に行ってみました。カステッロという地域は昔からの歴史あり古い建物が多いけれど、今日の地域は近代的でマンションのような大きい建物が目立ちました。

セグウェイツアーやバスで通った時にみていた大きな教会が気になっていたので、入ってみました。日曜礼拝というものがどういうものなのか、実際にはみたことがなかったので、興味津々!

中にはたくさんの人がいて、立ったり座ったり、歌ったり、何を言っているのかはわかりませんでしたが、そこにいる空間にいる人々が一つのものを信仰し同じことを行う、何かワっと圧倒させられるものを感じました。

また、もともと教会の造りに興味があり、教会一つ一つが違う造りで、違う雰囲気で、おもしろい!まだまだもっといろんな教会にいってみたいと思います。

### 9月3日(水)

15 時にカリアリを出る予定だったので、朝からお世話になったマーケットへ行ってきました。

この3,4日見かけなかった一番お世話になっていたチーズのおじさんがいるのか心配でしたが、今日はいました!!!そこで、今日が最後であることをつげ、次に行く場所のことを伝えると、その街のことをたくさん教えてくれて、最後まで本当にいい人でした。このカリアリで、たくさんのことを教えてもらい、改めて人の優しさに感動し、新たな出会いにとてもうれしく思っています。

いつかまた、このカリアリに来て、お世話になった方々に会いにきたいです!! 来ます!!

カリアリを出発し、新たな街ヌオロに到着しました。海に面していたカリアリとはまた違い、今度は山に囲まれています。しかし、寒い!!!カリアリでも朝晩は少し気温が下がっていましたが、ヌオロでは羽織りものが必要なくらい。こんな寒さ、想像していませんでした!!

このヌオロでは、イタリア学生などたくさんの人と交流があるようで、カリアリとは違う生活に期待!

私たちの住む家では、私たちのほかに日本人が1人、イタリア人が2人いました。さっそく6人で晩御飯を食べにいきました。時間も遅かったのでそのへんの開いているお店に入るのかとおもっていると、歩くは歩くは!! 結局食べ始めたのは10時頃。しかし、イタリアの学生がとてもおもしろく、いろいろ教えてくれるので、これからの生活にワクワクです。

# 9月4日(木) サマースクール、スタート!

さっそく始まりました、サマースクール。事前にあまりどのような内容か聞いていなかったので、少し不安。8時半集合ということだったので、みんなで向かったのですが、8時半になっても全員集まりません! (笑) 9時半開始のはずが、その時間もどんどん遅れて、始まったのは10時頃。これがイタリアスタイルなのでしょうか! (笑)

サマースクールに参加している多くの学生は、サッサリ大学の建築科の学生たち。今日 は偉い手の方々が来ていたので、ほとんどがイタリア語で行われました。しかし、何をい っているのか全くわかりません。はやくも頭はパンク状態!!!!これからがますます不 安になりました。

今日はワークショップも行われ、街に向かいそれぞれ考えられるリスクを探すというものでした。けれど、全然アイデアが浮かばない、頭が固い。そんな自分にイライラでした。あとで同じグループのメンバーと共有したのですが、自分では違った視点で見ている部分が多くあり、すごいなと思ってばかりでした。

サマースクール1日目、本当に頭がパンク状態です。1日で疲れはてました。(笑)これからが思いやられます。。。。

### 9月5日(金)

サマースクール 2 日目。今日も安定に開始時間は遅れています。(笑) このイタリアで一番感じるのが、この時間の考え方の違い。日本がせかせかしているのか、イタリアゆったりしているのかはわかりませんが、本当にみんなマイペース。時間がゆっくり感じられます。またそれもいいと思うんですが、異文化に触れた瞬間でした。

今日のサマースクールは昨日以上に頭がパンク状態でした。日本語でやっても難しそうな内容を、さらに高度な英語で聞くレクチャー。本当に理解するのが難しく、頭に内容が全く入ってきません。

また、グループでのワークショップは、昨日のワークからゲームを作るというもの。イタリアの学生たちがたくさん意見を出しているのに対して、何も言えない、言葉がでない、知識がない、自分のできなさを実感させられました。

今日は昨日よりも一段と疲れ、早く寝たいと思っていたのですが、イタリアの学生たちはとても元気。(笑) 今日も晩御飯は9時スタートでした。どうやら、晩御飯が8時半~9時に始まるのはいつものことのようで、それがイタリアスタイル。すごい(笑)その上今日はこの地域でいうWHITE NIGHT。一晩中お店が開いているそうです。街もにぎわっていて、小さな子どもも外にいるくらい。すごかった。

私たちは1軒目で帰ったのですが、イタリアの学生たちは2軒目へ。(笑)明日の朝も早いのに、本当に疲れを知らないようです。

#### 9月6日(土)

今日もはじまりました、サマースクール。朝起きるのがとてもとても大変だった。(笑) 今日の内容は学生や、若い研究者たちのプレゼンを聞くものでした。改めて実感する学 生たちの意識の高さや、レベルの高い内容。自分の力のなさを感じさせられる毎日です。 分野や言葉も違うので、全部を完璧に理解するのは難しいですが、少しでも多く学びにし ていきたいです。

今夜はいつもより多くの学生たちと晩御飯でした。イタリアの学生たちがどうゆうものか教えてくれて、カリアリで過ごしていたときよりも詳しく知れることも多く、またサルディーニャの伝統的なものを知れたりと、異文化に触れられる嬉しさを感じています。

またイタリアの学生たちに日本語を教えたり、イタリア語を教えたりと、学生たちとの 関わりが多く毎日楽しいです。なんとなくですがイタリア語も少しずつ覚えてきています。 サマースクールの内容は難しく苦労していますが、学生たちと多くかかわっていき、充 実した日々にしていきたいです!!